
岭上开遍映山红

4月6日，在黄棠水库旁，漫山

遍野的映山红竞相开放，在蓝天白

云、碧水青山的映衬下，更是艳丽动

人。 融媒记者 胡华超 卢斌 摄
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本报讯（融媒记者 潘燕佳） 3 月

31 日，金华市畜牧农机发展中心组成

调研组来到象珠镇康齐养殖场，就金

华两头乌猪农产品地理标志使用申

请进行实地认证。

调研组现场了解象珠镇康齐养

殖场是否严格参照两头乌猪的养殖

操作规程，对两头乌猪的品种、饲养

的设施条件、饲养方式等进行现场认

证。

金华两头乌猪是我国四大名猪

之一，被誉为“中华熊猫猪”，是最早

列入国家级重点保护的地方畜禽品

种，也是中欧农产品地理标志互认协

定 中 我 国 唯 一 入 选 的 猪 肉 类 畜 种 。

金华两头乌猪农产品地理标志的认

证 ，也 意 味 着 被 颁 发 经 营 主 体 所 养

殖、售卖的是正宗的金华两头乌猪。

现 场 认 证 后 ，金 华 市 畜 牧 农 机 发 展

中心对康齐养殖场颁发了金华两头

乌猪农产品地理标志授权使用许可

证 ，允 许 其 在 产 品 或 包 装 物 上 使 用

“金华两头乌猪”名称和农产品地理

标志。这是我市继浙江伟丰肉食品

有限公司后第二家获得该使用许可

证的企业。

据悉，康齐养殖场采用自产自养

自销的产销一体形式，保证了猪肉品

质和销量。“我从 2006 年开始养殖金

华两头乌猪，现在猪场一年出栏 1500

头猪。”该养殖场负责人吕飞婷说。

吕飞婷表示，该养殖场将以获得

授权使用许可证为契机，根据专家组

要求，发展壮大金华两头乌猪产业，

在规范化和标准化上发力，持续推广

金华两头乌猪品牌。

“对金华两头乌猪农产品地理标

志使用认证，有利于地方产业稳定、

优 质 产 业 保 持、养 殖 业 长 远 稳 定 发

展。”市畜牧农机发展中心副主任叶

红绿介绍。我市将根据上级部门的

部 署 ，将 金 华 两 头 乌 猪 产 业 发 展 作

为重大工作来发展。针对当前金华

两 头 乌 猪 的 养 殖 现 状 和 要 求 ，我 市

将 解 决 产 业 发 展 的 痛 点 问 题 ，为 养

殖 场 提 供 产 业 规 划 和 技 术 支 撑 ，以

金华两头乌猪的产业振兴带动共同

富裕。

以产业振兴带动共同富裕
我市新增一家获准使用金华两头乌猪地理标志的企业

成立乡贤联谊会 牵手全国名校

芝英乡贤聚智共谋千年古城发展
本报讯（融媒记者 何悦） 4 月 3 日，

芝英镇举办乡贤联谊会成立大会暨杭州

安吉路实验学校与溪岸初中、芝英小学

结对合作签约仪式。金华市人大常委会

副主任王丁路，我市人大常委会副主任

程学军、副市长陈伟强参加。

活动现场，来自党政、经济、教育、文

化、医学等领域的芝英乡贤代表齐聚一

堂，共话桑梓深情，共商千年古城发展大

计。同时，该活动还进行了全程直播，

让国内外无法到现场的乡贤能在线上

参与。

历年来，芝英镇人才济济、精英荟

萃、能人辈出。从这片大地上走出去的

一代又一代芝英人，凭着吃苦耐劳、勇闯

天下、善于钻研、开拓奋进的精神，在国

内外取得不凡成就。

当日，芝英镇乡贤联谊会正式成立，

并选举产生了第一届监事长、秘书长、副

会长、常务副会长、会长。“我们将秉承乡

贤联谊会宗旨，围绕重点工作，激活优质

资源，以‘一人一事为芝英’活动为主要

抓手，加强乡贤多元参与、协商共治，多

措并举推动教育强乡，‘内外兼修’助力

产业兴镇，共建共治共促平安建设，为芝

英千年古城发展作出新贡献。”新当选会

长应天行说。

乡 村 振 兴 离 不 开 乡 村 教 育 的 振

兴，芝英镇高度重视教育发展。去年，

该镇曾邀请乡贤参加教育恳谈会，请

专家学者为教育事业发展建言献策。

芝英镇党委书记陈新智多次前往杭州

与安吉路实验学校校长王盛之探讨合

作事宜。

据悉，安吉路实验学校是省重点小

学，在实施名校集团化办学道路上已走

了 27 年，获得全国百所名校、全国教育

系统先进集体等 9 项荣誉。此次该校

与溪岸初中、芝英小学达成合作办学，

成了芝英镇探索“乡贤振兴”模式的第

一步。

未来，安吉路实验学校的发展战略

里将加入“芝英战略”，在学校规划管理、

办学理念交流、教学经验分享、优势资源

共享等方面，特别是数字化赋能这一领

域进一步扩大合作交流，共同打造义务

教育窗口名校。

围绕千年古城的发展，与会乡贤畅

谈交流。大家都高度点赞了芝英镇党

委、政府对乡贤工作、教育工作的高度重

视，表示对芝英千年古城建设充满信

心。大家一致表示，将依托芝英镇乡贤

联谊会，尽心、尽责、尽力发挥乡贤力量，

凝聚教育合力、整合更多资源、积极主动

服务、建立健全机制、开拓发展思路，为

千年古城复兴赋能。

王丁路说，此次的乡贤联谊大会从

教育起步，内容丰富、效果很好，体现了

芝英镇乡贤的大格局，充分展现了永康

人崇文重教的精神、热爱家乡的情结，

希望芝英镇不忘乡情着眼发展，抓住机

会奋勇发展，加深了解合作共赢，结合

在外乡贤的优势资源，有力推动千年古

城协同创新发展。

本报讯（融媒记者 程明星） 4 月 2
日，东城街道召开黄棠片区城市更新建
设动员大会。副市长陈伟强参加。

会上，东城街道党工委干部代表
和黄棠村党支部书记等进行了表态
发言。他们表示，将抓住城中村改造
的机会，带好头、做表率，做好村民的
思想工作，加快推进黄棠城中村改造
项目。

据悉，黄棠村与溪心板块隔溪相
望，地理位置优越。但该村的现状是
基础设施落后、环境脏乱差、危旧房较
多。2019 年末，黄棠城中村改造项目

第一期第一区块启动拆迁，目前工程
施工建设如火如荼，预计今年 10 月可
以结顶。建成后，该工程直接让黄棠
村中3个自然村受惠。然而，由于各方
面原因，该项目二期工程推进缓慢。

“再好的政策、机制、条件，最终要
落实到地，还得靠干部群众心往一处
想、劲往一处使。黄棠村作为老东城的

‘三塘一田’，是地理位置最优越、辖区
面积最大的一个优势村，现在面临着釜
底抽薪、没有退路的‘绝境’。”东城街道
党工委书记周江说。

他表示，黄棠城中村改造是一项

造福当地群众、子孙后代的项目，是大
势所趋、民心所向，将有利于实现城乡
一体化融合发展。黄棠村党员干部要
统一思想，切实增强城中村改造的责
任感和紧迫感，本着对村民高度负责
的态度，全力以赴打造品质宜居的黄
棠样板。

陈伟强指出，黄棠片拆迁是回应黄
棠村民对美好生活向往的有力举措。
村民要放眼长远和未来，算好环境账、
安全账和经济账，紧跟城市发展步伐，
积极配合拆迁工作，尽早享受区域发展
带来的红利。

东城街道召开黄棠片区城市更新建设动员大会

抓住机遇打造品质宜居的黄棠样板
《艺术人生》
画册首发

画册描绘我市近50年来
文化艺术变迁与发展

本报讯（融媒记者 王佳涵） 4 月 2

日，民间艺术家俞传福的精品画册 《艺

术人生》 在市图书馆举行首发式。市人

大常委会副主任胡潍伟、市政协副主席

卢轶参加活动。

首发式上，俞传福介绍画册的编撰历

程。他表示，《艺术人生》画册除了展现自

身的从艺经历，还用图片和文字描绘了我

市近50年来文化艺术的变迁与发展。

市政协副主席卢轶肯定了近年来我

市文艺界创作成果。她说，《艺术人生》

画册的出版，对繁荣我市文化事业，激发

广大文艺工作者创作热情，起到积极的

推动作用。她希望，我市文艺工作者深

入基层，为人民而歌、为时代而歌，创作

出更多有内涵、有温度、人民群众喜闻乐

见的文艺作品，书写和记录我市人民的

伟大实践，弘扬和凝聚丽州儿女的精神

力量。

当日，活动还举办了赠书仪式，市档

案馆、图书馆、文化馆、老年大学等单位

获赠画册。

西城街道开展
人居环境交叉检查

本 报 讯（融媒记者 潘燕佳 通讯

员 应宇萱） 日前，西城街道开展第一季

度人居环境提质交叉检查行动。

当日，西城街道各工作片分别抽派

工作人员组成 3 个检查组，根据评分表

对各村环境卫生进行交叉检查。针对

检查结果进行汇总，西城街道各工作片

分别评选出 1 个人居环境最美村、1 个

人居环境最脏村、1 个垃圾分类优胜村、

1 处最美田园和 1 处最脏田园。

针对检查中发现的乱堆乱放、农村

“牛皮癣”、田园整治不到位等问题，西城

街道各检查组均制作了资料影像台账资

料，以交办单形式进行督办整改，要求各

相关村、居委会和社区，对问题点位进行

限期整改。

接下来，该街道将以此次交叉检查

结果为导向，进一步巩固人居环境提升

攻坚行动成果，高质量推进道路、铁路两

侧洁化、美化、绿化和道路路面平整工作

专项整治行动，推动全域洁净美丽，迎接

亚运会召开。


